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ANOS

Parado desde 2022, Autocontrole
Agropecuário foi regulamentado
Aprovado pelo Congresso Nacional em junho de 2022, 
com participação intensa da FPA (Frente Parlamentar 
da Agropecuária), o “Autocontrole Agropecuário” foi, 
enfim, regulamentado pelo Governo Federal ontem (1º). 
A legislação moderniza e aprimora as práticas de con-
trole sanitário em toda a cadeia produtiva agropecuária, 
além de permitir que os próprios produtores e empresas 
tenham maior responsabilidade na garantia da quali-

dade e segurança dos alimentos. A senadora Tereza Cris-
tina (PP-MS), que era ministra da Agricultura durante a 
tramitação da proposta no Congresso, destaca que a Lei 
do Autocontrole vem para “desburocratizar e facilitar a 
vida do empresariado sem perder a segurança que os 
temas sanitários exigem”. De acordo com a FPA, também 
busca colocar o Brasil em situação de igualdade com o 
mercado internacional. l Geral 2

Nossa maior
medalhista
olímpica

Rebeca Andrade conquistou a medalha de prata, em um embate histórico com a norte-americana Simone Biles, que ficou 
com o ouro na final individual geral feminina da Ginástica Artística, ontem (1º), nos Jogos Olímpicos de Paris 2024. Rebeca 
repetiu o feito de Tóquio 2020, quando também conquistou a prata na modalidade. Com a conquista, a ginasta se tornou a 
brasileira com o maior número de medalhas olímpicas – quatro no total (ouro no salto em Tóquio 2020, prata no individual 
geral em Tóquio 2020, bronze por equipe em Paris 2024 e prata no individual geral em Paris 2024). Também ontem, o Brasil 
conquistou medalha inédita na marcha atlética. l Esportes 12
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

EUFRASIO BATISTA DE GODOY (79)
ROQUE KAZMIERCZAK (61)
JOÃO STOCKER BATISTA (93)
GLACIONE FURTADO NISHIMURA (61)
SANDRO LUIZ DE MOURA CALCA (53)
ALVINA CORREIA DO NASCIMENTO (75)
MIGUEL MANOEL DOS REIS (75)
ROSALIA DOMBEK KLITZKE (91)
ANTONIO RIBEIRO DA SILVA (80)
MARIA VANESA FRANCA NOGUEIRA (24)
NEREU DA SILVA (65)
DIVA GRAFETTI DOS SANTOS BOLSI (73)
FLAUSINA HOHMANN DA SILVA (72)

Brasília - Aprovado pelo Con-
gresso Nacional em junho de 
2022, com participação inten-
sa da FPA (Frente Parlamentar 
da Agropecuária), o “Autocon-
trole Agropecuário” foi, enfim, 
regulamentado pelo Governo 
Federal ontem (1º). A legisla-
ção moderniza e aprimora as 
práticas de controle sanitário 
em toda a cadeia produtiva 
agropecuária, além de permi-
tir que os próprios produto-
res e empresas tenham maior 
responsabilidade na garantia 
da qualidade e segurança dos 
alimentos.

O decreto, publicado em 
edição extra do Diário Oficial 
da União, também regula o 
Programa de Incentivo à Con-
formidade em Defesa Agro-
pecuária para os setores de 
produtos de origem animal, 
comestíveis e não comestí-
veis, e de produtos destinados 
à alimentação animal. O presi-
dente da bancada, deputado 
federal Pedro Lupion (PP-PR), 
que relatou o projeto na CCJ 
(Comissão de Constituição, 
Justiça e de Cidadania), refor-
çou que o autocontrole é uma 
lei extremamente importante 
que tende a transformar a rea-
lidade do campo, dos produ-
tores, do desenvolvimento da 
agroindústria, além de ajudar 
a desburocratizar todo o siste-
ma produtivo.

“O Autocontrole atende ao 
pleito de entidades, fiscais, re-
presentantes da agropecuária 
e da agroindústria, e foi feito a 
muitas mãos. Com o apoio da 
senadora Tereza Cristina e com 
a articulação do deputado Do-
mingos Sávio, para que fosse 
aprovado na Câmara e no Se-
nado, vamos ganhar mercado 
e reduzir burocracias”, afirmou 
o presidente.

A senadora Tereza Cristi-
na (PP-MS), que era ministra 
da Agricultura durante a tra-
mitação da proposta no Con-
gresso, reforça a opinião de 
Lupion e destaca que a Lei do 
Autocontrole vem para “des-
burocratizar e facilitar a vida 
do empresariado sem perder 
a segurança que os temas sa-
nitários exigem”.

MAIS COMPETITIVIDADE
O vice-presidente da FPA, 

senador Zequinha Marinho 
(PL-PA), enfatiza a importân-

A publicação da Medida 
Provisória 1247/24, em edição 
extra do Diário Oficial da União 
na quarta-feira (31), gerou 
críticas por parte dos parla-
mentares integrantes da FPA 
(Frente Parlamentar da Agro-
pecuária). Para eles, a medida 
não cumpre o prometido para 
os agricultores do Rio Grande 
do Sul, afetados pelas devasta-
doras enchentes que atingiram 
o estado.  A medida provisória 
visa alcançar produtores rurais 
que contrataram crédito rural 
com recursos controlados e 
que têm parcelas com venci-
mento entre 1º de maio e 31 
de dezembro de 2024, desde 
que a contratação tenha sido 
feita até 15 de abril deste ano e 

Aprovado ainda em 2022, Autocontrole Agropecuário
enfim, é regulamentado pelo Ministério da Agricultura

a liberação dos recursos antes 
de 1º de maio de 2024.

FORA DO ACORDO
Segundo a avaliação de 

parlamentares gaúchos, a me-
dida exclui condições específi-
cas, como exemplo, operações 
de crédito enquadradas no 
Proagro, cobertas por seguro 
rural, realizadas com recur-
sos estaduais ou municipais, 
ainda não abarca agriculto-
res com dívidas antigas. Além 
disso, a MP beneficia apenas 
produtores de municípios em 
estado de calamidade pública 
ou emergência reconhecidos 
até 31 de julho deste ano que 
sofreram perdas iguais ou su-
periores a 30%. As operações 

MP 1247/24 não atende produtores gaúchos atingidos pelas enchentes
contratadas por cooperativas 
agropecuárias e de industria-
lização no âmbito do Pronaf 
serão analisadas por uma co-
missão específica.

Autor do projeto original, 
deputado Zucco criticou du-
ramente a MP, chamando-a 
de “politiqueira”. Segundo o 
parlamentar, diante da inope-
rância do governo federal e da 
omissão do governo estadual, 
em junho, Zucco apresentou 
um projeto de lei para ajudar 
os produtores rurais gaúchos 
prejudicados pelas enchen-
tes. Para Zucco, “são medidas 
limitadas que não atendem às 
necessidades dos produtores; 
aos critérios para a conces-
são dos benefícios são rigoro-

sos, não concedem benefício 
algum e não preveem o perdão 
das dívidas.”

Zucco explica ainda que a 
medida não detalha quais são 
as regras, prazos e os juros que 
serão aplicados, deixando para 
ser definido em decreto poste-
rior. “Isso é um deboche com 
os agricultores gaúchos, que 
estão há quase 90 dias deses-
perados. Essa MP é tão ruim 
que deveria ser devolvida ao 
Palácio do Planalto”.

cia da lei e diz que ninguém vai 
tirar a função de fiscal agrope-
cuário ou de auditor. “O Minis-
tério da Agricultura continuará 
auditando as empresas e os 
profissionais privados apenas 
vão conferir se as normas es-
tabelecidas estão sendo obe-
decidas.” 

Zequinha também defen-
deu que a intenção é fazer 
com que os órgãos públicos 
passem a atuar de forma mais 
inteligente, com base em fato-
res de risco para atingir índices 
de maior eficiência no desem-
penho das atribuições para o 
benefício de toda sociedade. 
“Essa proposta coloca o Brasil 
em igualdade com o mercado 
internacional.”

O deputado federal Domin-
gos Sávio (PL-MG) foi relator 
do projeto de lei na CAPADR 
(Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e 
Desenvolvimento Rural) da Câ-
mara dos Deputados. Para ele, 
a lei acompanha o crescimento 
do setor no país e garante que 
a fiscalização não deixará de 
acontecer. “Não é a autorre-
gulação como muitos estavam 

espalhando de forma inverí-
dica, para tentar dizer que a 
lei poderia trazer algum risco 
para a defesa sanitária; muito 
pelo contrário, o ministério e 
os órgãos de defesa sanitária 
dos estados e municípios con-
tinuam tendo a autoridade de 
fiscalizar para garantir os pro-
dutos de origem animal, vege-
tal e os insumos”, disse.

COMO FUNCIONA
Os produtores e empresas 

poderão adotar o Sistema de 
Autocontrole Sanitário, que 
consiste na implementação 
de um conjunto de medidas 
preventivas e corretivas para 
garantir a qualidade e a se-
gurança dos alimentos pro-
duzidos. A SDA (Secretaria de 
Defesa Agropecuária) do Mi-

nistério da Agricultura será a 
responsável por estabelecer, 
em normas complementares, 
os requisitos específicos para 
cada setor produtivo necessá-
rios ao desenvolvimento dos 
programas de autocontrole, 
bem como os procedimentos e 
a periodicidade para a sua ve-
rificação oficial, considerando 
as avaliações de risco. 

 FPA
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‘Paranhistas’ com Pacheco 
O Podemos de Cascavel realizou sua convenção partidária 
na noite de quarta-feira (31). Conforme esperado, a sigla 
estará coligada na majoritária com o Progressista, do pré-

-candidato Marcio Pacheco. Ocorre que, a chapa de vereado-
res que irá apoiar Pacheco é formada por um forte time de 

“paranhistas”, nomes com fortes ligações com o prefeito de 
Cascavel, Leonaldo Paranhos. Entre os nomes estão Descire 
Doneda, Cidão da Telepar, Conrado Lara, Damasceno Junior, 

Hudson Moreschi, Pedro Martendal e Vinícius Boza.

Convenção PSDB
O PSDB realiza na noite 
desta sexta-feira (2), a 
convenção partidária que 
vai homologar o nome 
do ex-prefeito de Casca-
vel, Edgar Bueno para as 
eleições de 2024. Além 
de marcar oficialmente o 
retorno de Bueno para a 
disputa política, também 
deve servir para confirmar 
quem será o pré-candidato 
à vice da coligação para as 
eleições de outubro. 

Taxa de desastre
A taxa de desastres 
cobrada pelo Município de 
Cascavel e utilizada como 
ajuda complementar na 
manutenção de serviços 
da Defesa Civil e do Corpo 
de Bombeiros, que era 
cobrada junto com o IPTU, 
não deverá mais pesar 
no bolso do contribuinte. 
Isto porque, o Tribunal de 
Justiça do Paraná declarou 
a cobrança inconstitucio-
nal e determinou o fim 
da cobrança da taxa de 
desastres a partir do ano 
que vem.

Santa Helena
A Divisão Estadual de Com-
bate à Corrupção da Polícia 
Civil do Paraná cumpriu 
22 mandados de busca e 
apreensão na prefeitura de 
Santa Helena, na Câmara 
de Vereadores do Município 
e também em empresas 
que prestam serviços para 
aquele município. Segundo 
a Polícia, investigações 
apontam que a organização 
criminosa desviou aproxima-
damente R$ 15 milhões em 
fraudes em licitações.  

Investigados
Segundo a polícia, um 
secretário municipal e um 
fiscal de contrato estão 
entre os investigados pelas 
fraudes licitatórias em Santa 
Helena. De acordo com as 
investigações, desde 2017 
os servidores minavam a 
competitividade nas licita-
ções referentes aos servi-
ços de árbitros de futebol, 
monitores de recreação, pro-
fessores de eventos educa-
cionais e oficinas culturais.

Paraná e Uruguai
Uma delegação com auto-
ridades do Departamento 
de Maldonado, Uruguai, 
estará no Paraná para 
expor a empresários para-
naenses oportunidades de 
investimento no país vizi-
nho. Durante o encontro, a 
delegação uruguaia irá expor 
os principais atrativos do 
Departamento de Maldonado 
para possíveis investidores. 
Além do tratamento isonô-
mico dado pelo governo do 
Uruguai entre investidores 
nacionais e estrangeiros.

Emendas Congresso
Após a realização da audiên-
cia convocada para pôr fim 
ao “orçamento secreto”, o 
ministro do STF, Flávio Dino 
determinou que a indicação 
de qualquer tipo de emendas 
por congressistas deve ter 
“absoluta vinculação federa-
tiva”, ou seja, só podem ser 
destinadas para os Estados 
(e municípios integrantes) 
que o elegeram. A única 
exceção aberta é para proje-
tos de âmbito nacional cuja 
execução ultrapassem os 
limites do Estado. 

Candidaturas registradas
Até as 13h40 desta quinta-feira (1º), já havia 926 candida-
turas registradas no estado do Paraná: 840 para o cargo 
de vereador, 43 para prefeito e 43 para vice-prefeito. As 
cidades que já têm algum registro no site são Antonina, 

Conselheiro Mairinck, Foz do Iguaçu, Miraselva, Porecatu, 
Santo Antônio da Platina, São José dos Pinhais, São Miguel 

do Iguaçu, Sarandi e Terra Roxa.

Devesa Civil: Governos
do Codesul vão ampliar 
ações de apoio mútuo
Campo Grande - O governador 
do Paraná, Ratinho Junior parti-
cipou ontem (1º) da reunião do 
Conselho de Desenvolvimento 
e Integração Sul, o Codesul, em 
Campo Grande, no Mato Grosso 
do Sul. Ele e os governadores do 
Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, 
de Santa Catarina, Jorginho 
Melo, e do Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel, assinaram um 
Termo de Cooperação entre as 
Defesas Civis dos estados para es-
tabelecer mecanismos de apoio 
mútuo. O intuito é fortalecer as 
ações de proteção e defesa civil.

O documento estipula como 
meta estruturar e potencializar 
iniciativas nas áreas técnica, 
operacional, de recursos hu-
manos, materiais e financeiros. 
Dentre as ações previstas estão 
a promoção da troca de infor-
mações hidrometeorológicas, a 
cooperação técnica e operacio-
nal nas atividades de prevenção, 
mitigação, preparação, resposta, 
recuperação e reconstrução em 
situações de desastres.

Além disso, os estados se 
comprometeram a realizar exer-
cícios simulados de mobilização 
para desastres e a estimular a 
troca de tecnologias, pesquisas 
científicas e informações técni-
cas, visando atendimento a si-
tuações extremas, como a que 
atingiu o Rio Grande do Sul em 
maio. A iniciativa também incen-

tiva a educação ambiental rela-
cionada às mudanças climáticas.

O governador Ratinho Junior 
destacou a atuação da Defesa 
Civil do Paraná, que foi pioneira no 
Brasil ao implementar a Rede Es-
tadual de Ajuda Humanitária, um 
Fundo de Calamidades Públicas 
para apoiar os municípios para re-
construção e as contratações, em 
andamento, para um estudo com-
pleto de intervenção em União da 
Vitória, cidade com histórico de 
enchentes, e de novas estações de 
meteorologia e aperfeiçoamento 
do sistema de alertas.

“Isso nos permite dar uma 
resposta mais ágil em situações 
de catástrofes, facilitando a distri-
buição de donativos e o envio de 
recursos financeiros quando so-
licitado por autoridades locais”, 
disse Ratinho Junior. “O sistema 
de gerenciamento das ativida-
des da Defesa Civil do Paraná foi 
reconhecido internacionalmen-
te pela ONU em 2015 como um 
dos melhores sistemas de gestão 
das Américas. Certamente vamos 
poder contribuir muito com nos-
sos estados irmãos”, declarou.

OPERAÇÕES CLIMÁTICAS
Durante a reunião, foi apre-

sentado o Projeto Centro de 
Operações Climáticas, que 
busca oferecer alternativas para 
a gestão de desastres naturais 
na região, com um total de 17 

metas a serem alcançadas a 
curto, médio e longo prazo.“É 
muito importante discutirmos 
as questões climáticas e bus-
carmos ferramentas para mi-
nimizar os problemas, como 
lamentavelmente aconteceu 
no Rio Grande do Sul”, avaliou o 
governador Ratinho Junior.

VISÃO REGIONAL
Outro foco da reunião foi a 

apresentação do Projeto Visão 
Regional 2040, que vai criar um 
diagnóstico regional para identi-
ficar as agendas que cada gover-
no deve promover com o objetivo 
de melhorar a qualidade de vida 
e impulsionar o desenvolvimento 
econômico. Essa será a primeira 
vez que o Codesul elaborará um 
planejamento estratégico desde 
sua fundação, estabelecendo 
metas até 2040, abrangendo 
áreas como meio ambiente, in-
fraestrutura, saúde e educação.

TROCA DE COMANDO
Durante o encontro foi anun-

ciada a troca de comando no Co-
desul, com o governador do Mato 
Grosso do Sul, Eduardo Riedel, as-
sumindo a presidência do Conse-
lho, sucedendo Eduardo Leite, do 
Rio Grande do Sul. O Codesul, fun-
dado em 1961, também tem como 
um dos seus principais feitos a cria-
ção do BRDE (Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo Sul).

Seis em cada dez municípios têm 
a maioria do eleitorado feminino

Cascavel - Dados das Eleições Mu-
nicipais de 2024 divulgados pelo 
TSE (Tribunal Superior Eleitoral) 
revelam que as mulheres repre-
sentam a maioria do eleitorado 
brasileiro: 81.806.914 eleitoras, o 
que equivale a 52,47% do total. 
Os homens, por sua vez, totalizam 
74.076.997 eleitores (47,51%). Um 
pequeno percentual, 0,02%, cor-
respondente a 28.769 pessoas, 
não informou o sexo. 

A distribuição geográfica do 
eleitorado revela que, em quase 
62% dos municípios brasileiros, 
as mulheres são maioria, tota-
lizando 3.432 localidades onde 
o eleitorado feminino supera o 
masculino. Em contraste, 38% dos 

municípios, ou 2.126 localidades, 
têm a maioria de homens votan-
tes. Outra curiosidade é que, em 
11 municípios, a quantidade de 
eleitoras e eleitores é exatamen-
te igual. Esses dados não apenas 
ilustram a diversidade do eleitora-
do brasileiro, mas também apon-
tam para diferenças regionais no 
comportamento eleitoral. 

FAIXA ETÁRIA
Entre as eleitoras, a maior 

parte – pouco mais de 20,4 mi-
lhões – está na faixa dos 45 a 59 
anos. Esse também é o intervalo 
de idade em que se concentra 
a maioria dos homens aptos a 
votar: 18,4 milhões. Já na faixa dos 

mais jovens, de 18 a 24 anos, os 
números são bem próximos entre 
os gêneros: mulheres e homens 
nessas idades contribuem, cada 
um, com cerca de 9 milhões para 
o eleitorado apto a votar em 2024.  

VOTO FACULTATIVO
Além disso, mais de 22 milhões 

de eleitoras e eleitores estão aptos 
para o voto facultativo em outubro. 
Desses, aproximadamente 12 mi-
lhões são mulheres e cerca de 10 
milhões são homens. No Brasil, o 
voto e o alistamento eleitoral são 
obrigatórios para maiores de 18 
anos e são facultativos para anal-
fabetos, maiores de 70 anos e pes-
soas com idade entre 16 e 18 anos. 
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Licenciamento: Cobrança 
já começou e 35 mil ainda  
devem IPVA em Cascavel
Cascavel – Neste mês de 
agosto inicia o calendário de 
pagamento do CRLV-e (Cer-
tificado de Licenciamento 
de Veículo) 2024. A taxa no 
valor de R$ 90,94 é única para 
todos os veículos do Paraná, 
e o documento é obrigatório 
para circulação e a quitação 
pode ser feita via Pix nos cai-
xas eletrônicos ou pelo inter-
net banking dos bancos arre-
cadadores credenciados. Para 
emitir a guia para a quitação, 
o proprietário do veículo tem 
que estar com o IPVA (Imposto 
sobre a Propriedade de Veícu-
los Automotores) em dia. 

Em Cascavel, do total da 
frota que é de 161.919 veícu-
los, cerca de 20% deles, ou 
seja, 35 mil veículos estão com 
o IPVA atrasado. Em valores, 
isso representa cerca de R$ 47 
milhões dos R$ 245 milhões 
que devem ser recolhidos na 
Capital do Oeste. Até agora, foi 
quitado o imposto de 107 mil 
veículos – o que representa o 
valor de R$ 181 milhões. Além 
disso, outros 15,8 mil veícu-
los acabaram parcelando o 

imposto, mas ainda não qui-
taram todas as parcelas. 

O auditor fiscal da Receita 
Estadual de Cascavel, Wal-
ter Evandro Zari, disse que de 
agosto até novembro, meses 
em que vencem as parcelas 
do licenciamento, existe uma 
procura maior de proprietários 
à Receita Estadual para 
regularizar a situação do IPVA, 
visto que a falta de pagamento 
de licenciamento faz com 
que o veículo – caso seja 
identificado por um órgão de 
trânsito – seja recolhido pela 
autoridade ao pátio. 

Ele lembrou ainda que o 
não pagamento do imposto 
gera multa de 0,33% ao dia, 
limitada a 10% e ainda juros 
baseado na taxa Selic. “Tive-
mos uma pequena redução 
da inadimplência em com-
paração ao ano passado que 
estava nessa época em 27%, 
mas ainda é uma taxa alta”, 
falou. O pagamento pode ser 
feito no próprio site da Receita 
Estadual ou pelo APP Serviço 
Rápido. “É importante estar 
em dia para poder circular 

livremente”, reforçou. 

DOCUMENTO
O CRLV não é mais emitido 

em papel-moeda desde 1° de 
janeiro de 2021, seguindo a 
Deliberação 180/2019 do Con-
selho Nacional de Trânsito 
(Contran), de 30 de dezem-
bro de 2019. Ele está disponí-
vel apenas em versão digital 
(CRLV-e). É possível emiti-lo 
pelo portal do Detran-PR, em 
formato PDF e impresso, ou 
pelos aplicativos Carteira 
Digital de Trânsito e Detran 
Inteligente.

O CRLV é emitido até três 
dias após a quitação dos débi-
tos do veículo, se houver. O 
Detran-PR não envia a carta 
de aviso aos proprietários.

Caso seja flagrado circu-
lando com um veículo que não 
esteja devidamente licenciado, 
o motorista comete uma infra-
ção de trânsito gravíssima. O 
Artigo 230 do Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB) prevê apli-
cação de multa de R$ 293,47, 
acúmulo de 7 pontos na CNH 
e apreensão do veículo.

Em um mês, 30% das indicações de 
real infrator foram realizadas online 
Curitiba - O Paraná mostra 
uma boa adesão à Indicação 
do Real Infrator Online. Essa 
é uma funcionalidade da CDT 
(Carteira Digital de Trânsito), 
que permite que a transferên-
cia de uma infração de trânsito 
à pessoa que, de fato, conduzia 
o veículo no momento do ocor-
rido seja feita de forma digital. 
Em pouco mais de um mês, 
foram realizadas 12.760 indi-
cações online no Estado, cor-
respondendo a 30% do total de 
40.987 indicações feitas pelos 
municípios, o Detran (Departa-
mento de Trânsito do Paraná) e 
o DER (Departamento de Estra-
das de Rodagem).

Essa inovação elimina a 
necessidade de compareci-
mento físico ao posto de aten-
dimento dos órgãos de trânsito, 
simplificando e agilizando o 
processo. Para fazer a indicação 
do real infrator pela internet, 

o proprietário do veículo e o 
condutor indicado devem pos-
suir o app CDT, tanto a indica-
ção quanto o aceite devem ser 
realizados eletronicamente 
por meio do aplicativo. Basta 
informar o CPF do verdadeiro 
responsável pela multa e ele 
será comunicado da infração.

Por se tratar de um pro-
cesso digital que utiliza assi-
naturas eletrônicas, a iden-
tificação do real infrator 
realizada pela CDT não corre 
o risco de indeferimento por 
divergência de assinaturas 
ou até mesmo em virtude de 
preenchimento equivocado 
no formulário, ou seja, tor-
nando o processo mais eficaz.

A adesão do Detran Paraná 
foi formalizada no final de 
junho junto ao Serpro, que 
desenvolveu a funcionali-
dade e, também, a Carteira 
Digital de Trânsito. Apenas 

com a CDT, ou pelo Portal de 
Serviços da Senatran, é pos-
sível ao dono do automóvel 
informar, digitalmente, quem 
cometeu a infração para que 
este assuma os trâmites com 
o órgão de trânsito.

REGRAS 
A indicação do infrator pode 

ser feita em até 30 dias a contar 
da data de notificação da multa 
e só é permitida entre pessoas 
físicas. O proprietário do veículo 
e o real infrator devem possuir 
CNH digital e o indicado precisa 
assinar o aceite de forma eletrô-
nica. Para fazer a transferência, 
é necessário informar o CPF do 
verdadeiro responsável pela 
multa. Após isso, o indicado 
recebe uma comunicação e, 
caso realize o aceite, ele assu-
mirá, apenas para aquela infra-
ção, os pontos em sua Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH). 

Eleições Limpas 2024
Nesta sexta-feira (2), às 
16h30, o presidente do 
TRE-PR, desembargador 
Sigurd Roberto Bengtsson, 
e o juiz membro da Corte e 
diretor-executivo da EJE-PR, 
desembargador eleitoral 
Anderson Ricardo Fogaça, 
participam do evento “Pro-
jeto Eleições Limpas 2024”. 
O evento, promovido pela 
Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) – Palmas, será 
realizado na Câmara de 
Vereadores do município.

Procurador do 
Paraná
Cebraspe lançou o edital de 
seleção de procurador do 
Estado do Paraná. A con-
tratação foi autorizada pelo 
governador Ratinho Junior 
no final do ano passado. 
O concurso público terá 
inicialmente quatro vagas e 
tem validade de dois anos, 
podendo ser prorrogado por 
igual período. O salário é de 
R$ 32.350,31. As inscri-
ções vão de 21 a 27 de 
agosto. A taxa é de R$ 290.

CRLV-e
O prazo para pagamento do 
Certificado de Licenciamento 
de Veículo (CRLV-e) 2024 
para carros com placas de 
final 1 e 2 começa neste mês 
de agosto. A taxa no valor de 
R$ 90,94 é única para todos 
os veículos do Paraná. O 
documento é obrigatório para 
circulação e a quitação pode 
ser feita via pix nos caixas 
eletrônicos ou pelo internet 
banking dos bancos arrecada-
dores credenciados.

Com apoio
O candidato a prefeito de 
Cascavel Marcio Pacheco 
(PP), oficializado em conven-
ção no dia 30 de julho, rece-
beu o apoio do senador Sér-
gio Moro (União Brasil-PR). 

Moro esteve na região oeste 
do Paraná para a convenção 
do Progressistas.

Feirão do Turismo
O 1º Feirão Nacional do 
Turismo acorrerá de forma 
simultânea em todo o País, 
com a proposta de apresentar 
ofertas de pacotes promocio-
nais, visando o maior fluxo de 
turistas em todo o Brasil na 
baixa temporada. O evento 
promovido pelo Ministério 
do Turismo será de 26 a 28 
de agosto. Empresários do 
Paraná devem se inscrever 
através do formulário disponibi-
lizado pela Secretaria Estadual 
de Turismo até 5 de agosto.

IA nas escolas
A digital Khanmigo, fer-
ramenta de Inteligência 
Artificial já utilizada pela 
Khan Academy, será defi-
nitivamente incorporada 
como apoio no ensino da 
matemática nas escolas da 
rede estadual. A plataforma 
é pioneira no Brasil e foi 
desenvolvida para enriquecer 
o processo educacional por 
meio do uso de Inteligência 
Artificial (IA) como um ‘tutor 
digital’ na resolução de exer-
cícios matemáticos.

Cursinho solidário
A UFPR abre inscrições para 
cursinho solidário em Pontal 
do Paraná e Matinhos. O 
ECurSo é um curso prepa-
ratório para os processos 
de seleção das instituições 
de ensino superior e surgiu 
com o objetivo de atender a 
demanda dos estudantes do 
ensino médio oriundos da 
rede pública que desejam 
ingressar em instituições 
públicas de ensino superior.  
As inscrições estão abertas 
até 04 de agosto de 2024. 
Para participar, é necessário 
acessar a página da Integra 
UTFR e preencher o Formu-
lário de Inscrição.

Agosto Azul
Agosto Azul: campanha incentiva homens a adotar cuida-
dos com a saúde. O mês de agosto é dedicado às ações 
para alertar esse público para os cuidados que se deve 
tomar para a prevenção de doenças. Em apoio à campa-

nha, o prédio da Assembleia Legislativa do Paraná fica ilu-
minado de azul para chamar a atenção da população para 
a necessidade e os benefícios dos exames preventivos.
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PL verticalizou 
A verticalização nunca deu 
certo, mas o PL Mulher 
bateu pé e ordenou que o 
Partido Liberal não pode 
ter “coligação com par-
tidos de esquerda” em 
nenhum município onde 
vai disputar eleição. E 
abriu canal para denúncias 
de correligionários contra 
eventuais alianças que 
desrespeitem a determi-
nação. Michelle Bolsonaro 
está à frente disso.

Esquiou? Não 
derrape
A Câmara dos Deputados 
tem um (atento) núcleo 
sigiloso de técnicos parla-
mentares que passará a 
lupa na verba indenizatória 
de julho, o recesso parla-
mentar. É que a Casa já 
descobriu que muitos de 
seus inquilinos aproveita-
ram a folga para esquiar em 
Bariloche (Argentina) e no 
Valle Nevado (Chile). 

Olho nos chineses
O Senado pretende reali-
zar neste mês audiência 
pública para tratar da venda 
da AVIBRAS para um grupo 
chinês, a NORINCO, o que 
pode resultar em embargo 
dos Estados Unidos à 
exportação e ao uso de 
produtos de defesa ameri-
canos pelas Forças Arma-
das do Brasil. Os senado-
res Marcos Pontes (PL-SP), 
Esperidião Amin (PP-SC) e 
Mourão (Rep-RS), são os 
mais interessados no tema. 

Faroeste revertido
O Tribunal de Justiça da 
Bahia suspendeu a multa 
de mais de meio bilhão de 

reais aplicada por um juiz 
da comarca de Formosa do 
Rio Preto a agricultores que 
propuseram acordo para 
pacificar a região, com o 
objetivo de encerrar os con-
flitos de terra que culmina-
ram na Operação Faroeste. 
A decisão foi tomada pela 
juíza substituta Mariana 
Varjão Alves Evangelista. 
Os agricultores nem tinham 
sido intimados a depor.

Conexão segura
O Brasil registrou em 
2023 aumento em todas 
as modalidades de vio-
lência contra a mulher, 
segundo dados do Anuário 
de Segurança Pública. 
Feminicídios tiveram alta 
de 0,8%, com 1.467 
casos. O projeto Caminho 
Delas, da TIM em parceria 
com plataforma Mulheres 
Positivas, presta apoio 
àquelas em situação de 
risco nas 200 lojas da 
operadora, onde funcioná-
rios(as) capacitados(as) as 
acolhem para orientação.

ESPLANADEIRA
#Clavis Segurança da 
Informação tem 20 vagas 
abertas para trabalho 
remoto. #CAU/BR lança 
Cadernos de Políticas Afir-
mativas no 4º Seminário 
Mulher, Cidade e Arquite-
tura, na UnB. #Liga Ventu-
res: Energytechs movimen-
taram R$ 680 milhões de 
janeiro de 2023 a junho 
de 2024. #Knorr e Chilli 
Beans lançam molho de 
pimenta. #ABRAINC rea-
lizará 7° Fórum Incorpora 
em setembro. #Projeto 
“Mulheres na Ciência e 
Inovação” está de volta ao 
Museu do Amanhã, no Rio.

Sobrou para o Amorim
A partir da próxima semana, requerimentos de convoca-
ção da dupla Celso Amorim e Mauro Vieira vão chover 
nas Comissões de Relações Exteriores do Congresso 

Nacional. No Senado, Tereza Cristina (PL-MT) não espe-
rou o fim do recesso e já apresentou dois. Na Câmara, 
opositores vão tentar colocar os dois na mesma mesa, 

só para ver o circo pegar fogo. Diante dos fatos que 
demonstram, de forma cada vez mais crível, que as 

eleições venezuelanas foram fraudadas antes, durante 
e depois do pleito, começaram as especulações palacia-
nas em busca de um bode expiatório para limpar a barra 

de Lula da Silva, vendido no discurso: sobrou 
para Celso Amorim. 

Após ‘proteger’ Maduro na 
OEA, Brasil pede ‘solução’
institucional na Venezuela
Brasília – Com abstenção de 
11 países, incluindo Brasil 
e Colômbia e a ausência do 
México, a OEA (Organização 
dos Estados Americanos) não 
conseguiu os 18 votos (maio-
ria absoluta) necessários para 
aprovar resolução para que o 
regime da Venezuela publicas-
se atas das eleições realizadas 
do último domingo que de-
terminaram a “reeleição” do 
ditador Nicolás Maudiro. Na 
votação em sessão extraordi-
nária em Washington, a pro-
posta obteve 17 votos a favor, 
11 abstenções e nenhum con-
tra, com registro de cinco paí-
ses ausentes.

Votaram a favor Argenti-
na, Canadá, Chile, Costa Rica, 
Equador, El Salvador, Guate-
mala, Guiana, Haiti, Jamai-
ca, Panamá, Paraguai, Peru, 
República Dominicana, Suri-
name, Estados Unidos e Uru-
guai. Se abstiveram Antígua 
e Barbuda, Bahamas, Barba-
dos, Belize, Bolívia, Brasil, Co-
lômbia, Granada, Honduras, 
São Cristóvão e Nevis e Santa 
Lúcia. Dominica, México, São 
Vicente e Granadinas, Trinidad 
e Tobago e Venezuela não par-
ticiparam da sessão.

A proposta exigia que o 
CNE (Conselho Nacional Elei-
toral) da Venezuela publicasse 
“imediatamente os resultados 
da votação” em cada seção 
eleitoral. Além disso, foi soli-
citada a verificação completa 
dos resultados com a presen-
ça de organizações observa-
doras independentes, a fim 
de garantir a transparência e 
a credibilidade. 

“VIA INSTITUCIONAL”
Ontem (1º), os governos 

do Brasil, Colômbia e México 
divulgaram nota conjunta pe-
dindo que o impasse em torno 
das eleições da Venezuela seja 
resolvido pela via institucio-
nal. O comunicado reforçou 
ainda a posição dos três paí-
ses de que sejam divulgados 
os dados das eleições por 
mesa de votação. “As contro-
vérsias sobre o processo elei-
toral devem ser dirimidas pela 
via institucional. O princípio 
fundamental da soberania po-

Corina Machado teme pela vida
Em artigo escrito ao jornal Wall Street Journal, María Corina Machado, 

líder da oposição da Venezuela, informou que está escondida por temer 
pela própria vida. “Escrevo isso escondido, temendo pela minha vida, 
pela minha liberdade e pela dos meus compatriotas da ditadura liderada 
por Nicolás Maduro”. Pelo artigo, ela pediu ajuda da comunidade inter-
nacional. A líder venezuelana reafirmo que Maduro perdeu as eleições 
e que pode provar. “Ele perdeu de forma esmagadora para Edmundo 
González , 67% a 30%. Sei que isso é verdade porque posso provar. 
Tenho recibos obtidos diretamente de mais de 80% das seções eleitorais 
do país”. E completou: “Agora cabe à comunidade internacional decidir 
se tolera ou não um governo demonstravelmente ilegítimo”.

Corina Machado venceu as eleições primarias em 2023 com mais 
de 90% dos votos da oposição,mais foi impedida de concorrer porque 
não incluiu vales-alimentação em sua declaração de bens.

pular deve ser respeitado me-
diante a verificação imparcial 
dos resultados”, diz o texto.

O documento foi publicado 
após uma conversa por telefo-
ne entre os presidentes do Bra-
sil, Lula; da Colômbia, Gustavo 
Petro, e do México, Andrés Ma-
nuel López Obrador.

Os governos dos países la-
tino-americanos afirmaram 
ainda que seguem acompa-
nhando com “muita atenção” 
o processo de escrutínio dos 
votos. “Fazemos um chamado 
às autoridades eleitorais da 
Venezuela para que avancem 
de forma expedita e divulguem 
publicamente os dados desa-
gregados por mesa de vota-
ção”, afirmaram.

México, Brasil e Colômbia 
pediram que todos os atores 
políticos e sociais tenham cau-
tela e contenham suas mani-
festações e eventos públicos 
para evitar mais violência. 
“Manter a paz social e prote-
ger vidas humanas devem ser 
as preocupações prioritárias 
neste momento”, afirmaram.

Desde que o Conselho Na-
cional Eleitoral deu vitória à 

Nicolas Maduro , a oposição 
tem acusado o processo de 
fraude e protestos foram regis-
trados no país com ao menos 
12 mortos, mais de mil presos 
e dezenas de feridos, incluin-
do mais de 80 militares ou 
policiais, segundo dados do 
próprio governo e da organi-
zação não governamental ve-
nezuelana Foro Penal. 

OEA
Sobre a abstenção, a as-

sessoria de imprensa do Ita-
maraty justificou que, além 
da Venezuela não ser mem-
bro da OEA, o governo decidiu 
se abster porque quem defi-
ne como ocorre a verificação 
dos resultados é a própria 
Venezuela e suas leis, não 
cabendo a OEA definir que 
organizações de observação 
independentes deveriam pre-
senciar tal verificação. 

Já o governo mexicano en-
viou comunicado informando 
que a OEA não tem a isenção 
e equilíbrio necessário para 
discutir o tema da Venezuela 
e que há muita ingerência nos 
processos internos do país.
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Apae de Cascavel impressiona 
comitiva do consulado japonês

Cascavel – Não é exagero 
quando nos referimos à Apae 
de Cascavel como uma das 
mais completas e avança-
das estruturas do gênero do 
interior do Brasil e uma das 
principais da América Latina. 
São 520 alunos com deficiên-
cia atendidos pela estrutura 
com a garantia de serviços 
voltados à assistência social, 
saúde e educação.

Nesta quinta-feira (1º), 
a  i n s t i t u i ç ã o  v i v e u  u m 
momento histórico ao rece-
ber a visita de uma comi-
tiva do consulado japonês 
de Curitiba, composta pelo 
Cônsul-Geral do Japão em 
Curitiba, Yasuhiro Mitsui e 
da consulesa Naomi Mit-
sui. Eles estavam acompa-
nhados pela assessora de 

projetos comunitários do 
Consulado Japonês em Curi-
tiba, Kumiko ABE.

A pontualidade é um dos 
atributos da cultura japonesa. 
Desembarcaram às 13h para a 
solenidade de inauguração. O 
prefeito de Cascavel, Leonaldo 
Paranhos, também esteve pre-
sente e saudou a comitiva.

Os integrantes do consu-
lado foram recepcionados 
pelo presidente da Apae de 
Cascavel, João Maschio e 
pela vice-presidente, Amanda 
Basso, além dos demais dire-
tores. Na chegada, foram sur-
preendidos ao som de um 
piano tocado pela professora 
de música da Apae de Casca-
vel. Mas o melhor ficou para 
o fim da apresentação musi-
cal: formada em Belas Artes e 

2024/2029: Cascavel 
ganha plano de inovação 
Cascavel – Cascavel é um dos 
primeiros municípios brasi-
leiros a contar com um Plano 
Municipal de Inovação, fer-
ramenta que dará as diretri-
zes para o desenvolvimento 
de um setor indispensável 
para o crescimento. A apre-
sentação oficial do docu-
mento aconteceu na manhã 
de ontem (1º), no HubOne, e 
contou com as presenças do 
prefeito Leonaldo Paranhos, 
do presidente do Conselho 
Municipal de Inovação Car-
los Guedes, do presidente da 
Fundetec Alcione Gomes e de 
outros líderes.

O Plano Municipal de Ino-
vação foi elaborado a muitas 

mãos e reafirma a vanguarda 
de Cascavel em um tema tão 
determinante, observou Para-
nhos. “Esse passa a ser um 
instrumento de orientação 
fabuloso que colocaremos 
em prática de 2024 a 2029”, 
destacou Carlos Guedes, pre-
sidente do CMI e vice de Ino-
vação da Acic, que, ao lado do 
Sebrae, é uma das entidades 
parceiras na confecção das 
propostas. De acordo com 
Guedes, o documento prio-
riza a promoção de ambien-
tes e políticas públicas para 
estimular a inovação nos 
setores de agropecuária, ali-
mentos, metalmecânica e 
tecnologia da informação. 
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Lfascinada por piano, a consu-
lesa deu um verdadeiro show 
ao público presente, ao apre-
sentar duas músicas da cul-
tura japonesa.

Logo depois, a comitiva e 
os diretores da Apae discursa-
ram para o público presente 
em frente às salas que rece-
beram modernos equipamen-
tos obtidos com recursos do 
Governo do Japão. A doação 
de US$ 37.762, equivalente 
a R$ 181.370,88 mil foi desti-
nada à aquisição de equipa-
mentos ao setor de fisiote-
rapia. Foram duas esteiras e 
dois simuladores de escadas 
dos mais avançados na atua-
lidade e que contribuem para 
a evolução dos alunos atendi-
dos pela instituição. O cônsul 
acenou com a possibilidade 
de firmar novas parcerias com 
a Apae de Cascavel no futuro.

O presidente da Apae 
de Cascavel, João Maschio, 
destacou a sensibilidade e 
os sentimentos de carinho e 
aproximação do consulado 
japonês com a Apae de Cas-
cavel. “Podem ter certeza que 
essa doação será multipli-
cada com muita evolução dos 
nossos alunos e muitos sorri-
dos”. Já o prefeito de Casca-
vel, Leonaldo Paranhos, des-
tacou que os momentos na 
Apae sempre são especiais. 
“Temos muito amor pelo tra-
balho desenvolvido em prol 
dos alunos e das famílias aco-
lhidas com tanto carinho. A 
Apae de Cascavel é uma refe-
rência de amor, de dedicação 

e de desprendimento”.
Por fim, o Cônsul-Geral do 

Japão em Curitiba, Yasuhiro 
Mitsui, a Apae de Cascavel 
conta com uma estrutura 
impressionante e inclusive 
nunca vista nas cidades que 
conhece no Japão. “É impres-
sionante. Estamos muito feli-
zes em contribuir com o tra-
balho da Apae de Cascavel. 

Esperamos firmar futuras 
parcerias”, disse. “Vocês con-
tribuem para a formação de 
uma sociedade mais inclusiva 
e por isso são nossos parcei-
ros”. Depois de pronto, os 
equipamentos serão transfe-
ridos para o novo Centro de 
Habilitação e Reabilitação da 
Apae de Cascavel em fase de 
construção. 
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Agência experimental de comunicação 
prepara alunos para o mercado de trabalho

A base teórica é essencial 
na formação de bons profissio-
nais, mas para acompanhar a 
constante evolução de um 
mercado tão dinâmico quan-
to o da comunicação e estar 
mais bem-preparado para a 
futura realidade profissional, 
a experiência prática é indis-
pensável. Para os alunos dos 
cursos de Publicidade e Propa-
ganda e Tecnólogo em Design 
Gráfico da Univel, é na Agência 
Experimental Integrada de Co-
municação – Creare que essa 
imersão no mercado de traba-
lho acontece.

Por lá, os alunos atendem 
associações, entidades sem 
fins lucrativos, microempre-
sas e microempreendedores, 
atuando em demandas que 
envolvem a criação de identi-
dade visual, logotipo e mate-
riais gráficos, gestão de mídias 
sociais, redação e edição de 
podcasts. A experiência prá-
tica também acontece inter-
namente, através do Portal 
360on e do auxílio no planeja-
mento de eventos da Univel. 

Seja qual for a atividade 
realizada, todos os trabalhos 
são acompanhados de perto 
pelos professores, que tiram 
dúvidas, fornecem feedbacks 
e orientam os alunos na execu-
ção dos projetos. O que tam-
bém enriquece o aprendizado 
dos alunos é o contato com 
veteranos e colegas de outros 
cursos, possibilitando a troca 
de experiências. 

Como explica o coordena-
dor de ambas as graduações, 
professor Rodrigo Cardoso, o 
ingresso dos alunos na agên-
cia acontece duas vezes por 
ano por meio de um processo 
seletivo que contempla inscri-
ção e entrevista, além de aná-
lise de histórico escolar para 
os alunos mais antigos. A par-
tir do primeiro semestre, todos 
os acadêmicos matriculados 
podem participar.

“A Creare busca, por inter-
médio de metodologias ati-
vas, preparar o aluno para o 
mercado de trabalho. Ou seja, 
com o acompanhamento di-
reto do professor, o aluno se 
aprofunda na área que ele ele-
geu para aprender (direção de 
arte, redação, audiovisual, 

fotografia, web). Por isso, ao 
final de 4 meses, a pessoa sai 
com um ótimo portfólio e com 
skills apropriadas para ingres-
sar no mercado de trabalho”, 
afirma o professor.

A formanda Laura Brague-
to, que concluiu recentemente 
sua graduação em Publicida-
de e Propaganda, está entre 
os acadêmicos que atestam a 
contribuição da Creare para a 
carreira.  “A Creare me abriu 
portas que me levaram a 
oportunidades incríveis, lá eu 
pude trabalhar com a escrita, 
que era o meu maior foco, e 
conseguir estágios nos quais 
eu pude me aprimorar. Atual-
mente sou redatora numa 
agência de publicidade e re-
centemente também me tor-
nei colunista de uma revista 
da cidade. Foi na Creare que 
adquiri experiência com reda-
ção publicitária e pude apri-
morar meus conhecimentos 
na escrita”, conta.

A aluna Érica Lucion, que 
finalizou recentemente o se-
gundo período de Publicidade 
e Propaganda, entrou na Uni-
vel já com o intuito de ingres-
sar na Creare, e ficou muito 
feliz quando soube que faria 
parte do time. Com a ajuda 
de um professor, ela aplicou 
para uma vaga de estágio fora 
da instituição e foi aprovada, o 
que comprova que a atuação 
na agência beneficia os estu-
dantes desde o início da jorna-
da acadêmica.

“Na agência eu pude ter ex-
periências em diversas áreas 
que rodeiam a comunicação e 
ver o que eu realmente gosto 
de fazer. Consegui afunilar 
ainda mais o que quero para a 
minha área de atuação, e com 
a recomendação de um pro-
fessor, pude entrar em uma 
agência profissional como es-
tagiária e me encontrar ainda 
mais no mercado”, diz.

Rodrigo salienta que a 
Creare se tornou uma refe-
rência no mercado casca-
velense de comunicação. “É 
muito comum os recrutado-
res perguntarem aos candi-
datos se eles fizeram Creare. 
Isso porque os alunos saem 
bem-preparados para enfren-
tar os diversos desafios do 

CEJUSC: Projeto de Círculos de Construção 
da Paz concorre ao Prêmio Innovare com 

Em julho, o Centro Judiciá-
rio de Solução de Conflitos e 
Cidadania, o CEJUSC, Posto 
Avançado Univel recebeu uma 
avaliadora do Prêmio Innova-
re. A instituição concorre na 
categoria Justiça e Cidada-
nia com a prática “Círculos de 
Construção de Paz”, que inte-
gra lideranças acadêmicas de 
Direito desde 2020.

Criada no auge da pande-
mia de Covid-19, a iniciativa 
visa promover a integração e o 
desenvolvimento de lideranças 
entre os estudantes de Direito. 
Acolhida com entusiasmo pelos 
participantes, a prática tornou-
-se parte fundamental do curso 
e já foi reconhecida com o Selo 
Circulando por aí em 2022 pelo 
Tribunal de Justiça do Paraná. 
Agora, a UNIVEL espera con-
quistar o Prêmio Innovare.

Para o coordenador do CE-
JUSC Univel, professor Leo-
nardo Garcia, os círculos de 
construção da paz proporcio-
nam um ambiente de apren-
dizado e crescimento pessoal 
e profissional. O acadêmico 
Luan Andrade destaca a im-
portância da iniciativa para 
a integração e comunicação 
entre os estudantes, enquan-
to a graduanda Ketllen Ferreira 

enfatiza o papel dos círculos no 
desenvolvimento da empatia 
e de valores essenciais para o 
exercício da advocacia.

O acadêmico do 6º semestre 
de Direito Luan Andrade enten-
de que o projeto do círculo de 
construção de paz envolven-
do os líderes, é uma excelente 
iniciativa que visa integração e 
comunicação entre os acadêmi-
cos, além de proporcionar um 
amplo conhecimento e visão 
enquanto liderança, promoven-
do assim um ambiente equali-
zado e digno de crescimento 
pessoal e profissional.

Para a graduanda do 10º 
semestre de Direito, Ketllen 
Ferreira, o círculo de constru-

ção de paz é extremamente 
fundamental, principalmente 
no cenário acadêmico.  “O pro-
jeto faz com que os líderes en-
tendam a importância de seu 
papel, desenvolvem a empa-
tia e assim repassem em suas 
turmas valores essenciais que 
contribuem para o bom conví-
vio e para a formação de bons 
profissionais”, afirma.

Promovidos de forma se-
mestral para as lideranças 
e trimestralmente para ou-
tras iniciativas, os círculos 
de construção da paz de-
monstram o compromisso 
da Univel com a formação de 
profissionais éticos e social-
mente responsáveis.

dia a dia da carreira, assim 
como aptos para aprender a 
aprender. Podemos dizer que 
ao final de 4 meses, 99% dos 
alunos que fazem Creare en-
contram um emprego”.

Mas o preparo que a agên-
cia proporciona vai muito além 

das competências técnicas. 
Cada vez mais, o mercado de 
trabalho valoriza profissionais 
com habilidades socioemocio-
nais como empatia, espírito de 
equipe e autonomia, e a Crea-
re também contribui para esse 
desenvolvimento.

“Nós entendemos que o 
espaço é feito por pessoas e 
a maior contribuição que a 
Creare oferta, do meu ponto 
de vista, é ensinar a se relacio-
nar de maneira humana, com 
responsabilidade e empatia”, 
complementa o professor.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A amada sexta chegou, só que as tarefas de casa 
não vão dar trégua e podem sugar as suas aten-
ções. A boa notícia é que hoje Saturno promete 
elevar seu foco. Mas não convém criar altas expec-
tativas nas relações pessoais e no amor, porque 
podem rolar cobranças e mal entendidos! 
COR: PRETO PALPITES: 33, 24, 53 

TOURO  21/4 a 205
A Lua canceriana espalha boas energias, o que vai 
deixar sua vontade de interagir e papear nas altu-
ras! Hoje seu poder de comunicação fica tinindo 
e além de esbanjar habilidade para convencer os 
outros, você vai poder brilhar em tudo o que fizer. 
No amor, é hora de aparar arestas. 
COR: AMARELO PALPITES: 28, 48, 01 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Se depender da Lua e de Saturno, terá determina-
ção, talento e muita força de vontade para chegar 
aonde quer. Mas não dá para esperar a mesma 
sorte no amor, viu? É melhor não criar tantas 
expectativas, e ter muito cuidado para não cair 
em ciladas! 
COR: CREME PALPITES: 51, 44, 08 

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua segue linda e poderosa, e promete vibes glo-
riosas, principalmente no lado profissional e finan-
ceiro. Mas podem rolar instabilidades nas relações 
pessoais, e você terá que mostrar todo seu jogo de 
cintura para o clima não desandar. No amor, barre 
intromissões alheias. 
COR: ROXO PALPITES: 21, 09, 57 

LEÃO 22/7 a 22/8
O dia será mais indicado para focar nos interesses 
de trabalho e explorar seu instinto para lidar com 
dinheiro: aproveite para organizar as contas. Vênus 
se estranha com Urano e recomenda a dobrar a 
cautela com situações incertas e confusas. No 
amor, vale reforçar o diálogo. 
COR: AMARELO-OURO PALPITES: 12, 46, 30

VIRGEM 23/8 a 22/9
Você tem tudo para consolidar as suas esperanças 
e também terá muita habilidade para se relacionar 
com quem convive e trabalha! Lua e Saturno dão 
sinal verde para seus contatos pessoais, profissio-
nais e deixam o astral repleto de estímulo nas ami-
zades. Mas cuidado com instabilidades no amor. 
COR: VIOLETA PALPITES: 30, 36, 48 

LIBRA  23/9 a 22/10
O dia é ideal para mostrar suas competências e 
avançar em direção às suas metas, pois as chan-
ces de progresso e sucesso são nítidas! Só não 
convém baixar a guarda em relação aos assun-
tos financeiros, valeu? O amor também vai pedir 
atenção. 
COR: AZUL-ESVERDEADO PALPITES: 23, 22, 58 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sextou com promessas de novidades e hoje a Lua 
deixa seu espírito de aventura no modo turbo! Tem 
trabalho pela frente? Pois a sorte fica ao seu lado, 
e você vai contar com todo incentivo das estrelas 
para se destacar e melhorar os ganhos. No amor, 
fortaleça a confiança. 
COR: LILÁS PALPITES: 44, 33, 15 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Ligue a antena para aproveitar ao máximo as boas 
energias que a Lua e Saturno vão enviar para os 
seus interesses materiais! Mas se o cenário está 
favorável para o seu bolso, o amor não leva a 
mesma sorte e decepções podem marcar o amor. 
A dica é ir com calma, valeu? 
COR: AZUL PALPITES: 39, 27, 30 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Com muitas ideias e ótima capacidade de expres-
são, deve mandar muito bem nos contatos, e 
saberá como atender as expectativas mais exi-
gentes. Isso vai ser ótimo para se entrosar com as 
pessoas, e também ajuda a superar os perrengues 
que podem surgir. No amor, use sua lábia. 
COR: DOURADO PALPITES: 03, 48, 57 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sua determinação se fortalece, seu jeito dedi-
cado deve abrir portas no trabalho e não vai fal-
tar boa vontade para ir atrás das ambições. Só 
não convém fazer o que der na veneta, porque 
pode arranjar atritos. No amor, há risco de tre-
tinhas e frustrações. 
COR: AZUL PALPITES: 16, 07, 43 

PEIXES 20/2 a 20/3
Torcendo para ter um dia de conquistas e alegrias? 
Então prepara, porque a sexta chega com “s” de 
sorte, graças às vibes da Lua no paraíso astral! Suas 
qualidades e habilidades se fortalecem, e o dindim 
também fica favorecido. Só no amor que precisa 
mostrar mais jogo de cintura. 
COR: LARANJA PALPITES: 48, 55, 10

                                                                                                                                              

Crescente
12/08 - 12h18

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 2/8/2024

Sol Paranaguá
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min 16
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max 21
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Sábado 3/8/2024
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BANCO 30

JSLR
ARGENTINOS

EDUCADOUO
IDOSARPG
MEACEAR
DCLAUDIA

XEPALLN
INSTITUTO
NAEIAIA

UFAMCVMS
ARTEAVAI

ANCAARIS
CMELNB

SIMPATICOS
AZACONDE R

Estabe-
lecimen-
to pré-
escolar

Bolas de
(?), brin-

quedo
infantil

Olho de
(?), tipo
de doce

Nascidos
no país 

do tango 

Abertura
por onde
passa o
botão

"Quem
não deve,
não (?)"

(dito) 

Letra não
usada
antes
do "P"

Área
verde do
deserto

Signifi-
cado do
"I" de
INSS

Joana
d’(?),

heroína
francesa

"(?)
Garcia",
romance

(Lit.)

Dobra
produzida
em calças

A Sétima
(?): o

Cinema

Ingredi-
ente da

cera depi-
latória

Ignácio
Coqueiro,

diretor 
de TV

Conjun-
ção que
indica

condição

Mascu-
lino de 

"condessa"

Instruído;
ensinado

Fim de
feira

(bras.)

Sem
umidade
Relativo
ao nariz

Limitada
(abrev.)

Veste como
a cueca

ou o sutiã 
Hiato de "miolo"

Ditongo de
"oblíquo" 
Vermelho,
em inglês

Jogo de
simulação
Fertilizar
a terra 

Fazer a
refeição
natalina
Lá; acolá

Interjeição
que expri-
me alívio

Time cata-
rinense
Tecla de

PCs

1.105, em
romanos
Cobertura
da panela

A mim
(Gram.)

A pessoa
que possui

mais de
65 anos

(?) Raia,
atriz 

Consoantes
de "pino"

Garupa 
(de animal)
Terceira

letra

Os indivíduos
agradáveis

Falta de
sorte

Fúria
James (?),
o agente
007 (Lit.)

(?) phone:
fone de
ouvido

3/alt — ear — red — rpg. 4/bond. 5/oásis.
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C V O C
H U M I L H A D O

B A T A L H A D O R
P I L Ã O E I A
E P O F S D

B U L A S E A O
D E S A N I M A R

V E R S O R A I
P A T A R D E

B A L D I O E T
L O N A L C E

C H A S A C I A R
P A I N E L N L

R E T A L H O S
T R E M O R A R T E

Adorno
da cabeça
de Chico 

Bento (HQ)

Porta-
voz dos 
forman-

dos

Enver-
gonhado
publica-
mente

Brado de
incentivo 
à montaria

Consumir
(o jornal) 

Mar, em
inglês

Angenor de
Oliveira: o

Cartola
(MPB)

O camisa
dez do 

Tetra (fut.)

Primeiro
anes-
tésico

hospitalar

Vitamina
usada em
xampus

Antônio
Calmon,
autor de
novelas

Principal
carac-

terística
do verão

Bebida
medicinal
de ervas

Ar, em
espanhol

Ney
Latorraca,

ator

Divisão
de uma
partida
de vôlei  

Efeito do
calafrio

Atividade
como a
Música

Unidade 
de Terapia
Intensiva 

O bife
levemente

cozido

Opõe-se ao "herói"

O que luta
por seus
objetivos

 "Manual" 
do remédio

Utensílio
para so-
car grãos

Perder a
coragem 
Linha de 

um poema

Quadro;
tela

Sucede
ao "O"

O terreno 
abandonado

Matar 
(a fome)
Também

não

Depois
da hora

Ser como
a mosca

Jogo
infantil

Band-(?):
curativo

Mercado
ao ar livre
Consoantes
de "sadio"

Cervídeo 
do Canadá

Criar 
asas 

Onde
está?

O número
do casal

Órgão
da visão
Existe; 

tem

Sobras de
tecidos

Taxa referencial 
de juros (sigla)

3/aid — sea. 4/aire. 6/baldio — painel.

Seja forte e corajoso, porque você conduzirá esse povo para herdar a terra 
que prometi sob juramento aos seus antepassados. Somente seja forte e 

muito corajoso! Tenha o cuidado de obedecer a toda a lei que o meu servo 
Moisés lhe ordenou; não se desvie dela, nem para a direita nem para a 
esquerda, para que você seja bem sucedido por onde quer que andar.

Josué 1:6-7
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Setores da indústria e comércio preocupados 
com incerteza fiscal; CNI fala em juro menor
Brasília - A decisão do Copom 
(Conselho de Política Monetá-
ria) do Banco Central de manter 
a Selic, a taxa básica de juros, 
em 10,5% ao ano na quarta-fei-
ra (31) gerou reações diversas 
nos setores industrial e comer-
cial. Antes do anúncio, o presi-
dente Lula já havia criticado a 
alta dos juros durante um even-
to em Mato Grosso. 

A Firjan (Federação das In-
dústrias do Estado do Rio de 
Janeiro) entende que incertezas 
fiscais comprometem a redução 
da Selic e que a manutenção 
da taxa reflete um cenário de 
incertezas econômicas e pres-
sões inflacionárias. A institui-
ção defende que uma retomada 
sustentável dos cortes de juros 
depende diretamente do equilí-
brio das contas públicas. E que, 
por mais que congelamento no 
Orçamento de 2024 tenha gera-
do alívio, “a ausência de uma 
agenda estrutural de corte de 
gastos eleva o risco-país, desva-
loriza a moeda local e deteriora 
as expectativas inflacionárias”.

A FecomercioSP (Federação 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo do Estado de São 
Paulo) defende que o Copom 
acertou na manutenção da Selic 
e que não havia margem para 
outra decisão. Segundo o órgão, 
há uma conjuntura de câmbio 
pressionado, inflação em nova 
aceleração e incertezas do ce-
nário fiscal. Para a Fecomer-
cioSP, o contexto pode indicar 

até a necessidade de elevação 
dos juros, mesmo que pequena. 
Apenas um posicionamento fis-
cal mais claro do governo pode-
ria mudar a situação.

CNC
A CNC (Confederação Nacio-

nal do Comércio) considerou a 
decisão do Copom prejudicial ao 
setor produtivo, por encarecer os 
juros. Mas disse reconhecer que, 
por causa da deterioração do 
quadro inflacionário, a medida é 
importante para a estabilização 
do cenário macroeconômico. A 
CNC destacou a alta das vendas 
no varejo, baixa taxa de desem-
prego a níveis históricos e renda 
disponível elevada, o que signifi-
caria solidez da atividade econô-
mica e do mercado de trabalho. 
Por outro lado, reforçou que, 
apesar do avanço na arrecada-
ção, o cenário fiscal continua ge-
rando preocupações.

CNI
Por outro lado a CNI (A Con-

federação Nacional da Indús-
tria) disse ser preocupante a 
manutenção da taxa de juros, 
por considerar que ela resul-
ta em custo alto do crédito e 
restringe a atividade econômi-
ca brasileira. “Esperamos que 
a Selic volte a ser reduzida o 
quanto antes. A retomada de 
cortes é fundamental para a 
redução do custo financeiro su-
portado pelas empresas, que se 
acumula ao longo das cadeias 

produtivas, e pelos consumido-
res. Caso contrário, seguiremos 
penalizando não só a economia 
brasileira, mas, principalmente 
os brasileiros, com menos em-
pregos e renda”, disse o presi-
dente da CNI, Ricardo Alban.

CENÁRIO INCERTO
De acordo com o Copom, a 

manutenção se deu pelo cená-
rio global incerto e pela elevação 
das expectativas de inflação. O 
resultado era amplamente es-
perado pelo mercado financeiro, 
diante do aumento das proje-
ções de inflação e de incertezas 
sobre a condução da política 
fiscal pelo governo Lula. O presi-
dente Lula, que resiste à agenda 
de corte de gastos cobrada pelos 
agentes econômicos, voltou a 
pressionar o BC pela retomada 
do ciclo de queda dos juros. 

No comunicado, o comitê 
afirmou que “monitora com 
atenção como os desenvolvi-
mentos recentes da política 
fiscal impactam a política mo-
netária e os ativos financeiros”. 
A percepção dos agentes eco-
nômicos sobre o cenário fiscal, 
junto com outros fatores, tem 
impactado os preços de ativos e 
as expectativas dos agentes. “O 
Comitê reafirma que uma políti-
ca fiscal crível e comprometida 
com a sustentabilidade da dívi-
da contribui para a ancoragem 
das expectativas de inflação e 
para a redução dos prêmios de 
risco dos ativos financeiros, con-

Inflação pressiona
A projeção do BC para a inflação de 2025 saltou de 3,1% para 3,4% 

no “cenário alternativo”, demonstrando que, mesmo com a taxa Selic 
estacionada em 10,5% pelos próximos 17 meses, o IPCA ainda superaria 
com folga o centro da meta, de 3%. No comunicado, o Copom incluiu no 
seu horizonte uma projeção para o IPCA no primeiro trimestre de 2026, de 
3,2% no cenário alternativo. Essa estimativa sugere que os juros estáveis 
seriam suficientes para fazer a inflação convergir em um prazo mais longo.

O mercado já considerava que as projeções de inflação do Copom 
deveriam aumentar, na esteira da valorização em torno de 5% do dólar 
entre a reunião passada e esta, de R$ 5,30 para R$ 5,55. A mediana do 
relatório Focus para o IPCA de 2025 – ou seja, as projeções do mercado 
financeiro – também aumentou nos últimos 45 dias, de 3,80% para 3,96%.

Cigarro: Decreto aumenta imposto e eleva preço mínimo do maço
Brasília – Decreto assinado 
pelo presidente Lula e publica-
do ontem (1º) no Diário Oficial 
da União determina o aumento 
da alíquota do Imposto Sobre 

Produtos Industrializados (IPI) 
incidente sobre cigarros e do 
preço mínimo de venda do pro-
duto no varejo.

De acordo com a publi-

cação, o imposto incidente 
sobre a chamada vintena dos 
cigarros (20 cigarros) no varejo 
passará dos atuais R$ 5 para R$ 
6,50 a partir de 1º de setembro.

Já a cobrança para o maço 
e o box, chamada de ad va-
lorem e que representa um 
percentual do produto, per-
manece em 66,7%, mas terá 

uma alíquota específica de R$ 
2,25 no lugar de R$ 1,50 co-
brado atualmente. A mudan-
ça entrará em vigor a partir de 
1º novembro.

sequentemente impactando a 
política monetária”, diz o texto.

No documento, a autorida-
de monetária acrescentou que 
a decisão pela manutenção do 
juro levou em conta um cená-
rio que demanda “acompanha-
mento diligente e ainda maior 
cautela” em relação à edição do 
mês passado. Sobre o quadro in-
ternacional, o BC citou as incer-
tezas. No doméstico, mencionou 
a conjuntura formada por resi-
liência na atividade, elevação 
das projeções de inflação e ex-

pectativas desancoradas.

JUROS REAIS
Com a decisão, o Brasil passa 

a ter um juro real (descontada a 
inflação) de 7,36% – o terceiro 
maior do mundo, segundo le-
vantamento do site MoneyYou. 
O país está atrás apenas da Tur-
quia (12,13%) e Rússia (7,55%). 
A média das 40 economias pes-
quisadas é de 0,63%. Segundo o 
BC, o juro neutro brasileiro, que 
não acelera nem alivia a infla-
ção, é de 4,75%.
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Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % JUN JUL ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,21 - 2,48 4,23

IGP-M (FGV) 0,81 0,61 1,71 3,82

IGP-DI (FGV) 0,50 - 1,11 2,88

Índice JUN JUL AGO

IGP-M (FGV) 0,9966 1,0245 1,0382

IGP-DI (FGV) 1,0088 1,0288 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,50%  | TJLP: 6,91%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:3ª parcela

vence em 01/07, com juros Selic de 1,79%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

1/7 a 1/8 0,5743 0,5743 0,0739

2/7 a 2/8 0,5744 0,5744 0,0740

3/7 a 3/8 0,5746 0,5746 0,0742

4/7 a 4/8 0,5707 0,5707 0,0703

5/7 a 5/8 0,5672 0,5672 0,0669

Ações % R$

Petrobras PN -1,52% 36,84 

Vale ON -2,24% 60,25 

ItauUnibanco PN -1,46% 33,37 

Bradesco ON +1,29% 12,59 

Hapvida ON +3,44% 4,21 

Casas Bahia ON -4,47% 4,27 

IBOVESPA: -0,20% 127.395 pontos

Iene 150,07

Libra est. 0,78

Euro 0,93

Peso arg. 932,50

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +1,4% 5,7340 5,7350 +1,4%

PTAX  (BC) +0,1% 5,6675 5,6681 +0,1%

PARALELO +1,8% 5,6400 6,0800 +1,8%

TURISMO +2,2% 5,6400 6,0800 +2,2%

EURO -0,2% 6,1135 6,1153 -0,2%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m

Paraná 2.315,75 2.321,66 0,26 1,09 3,93

Norte 2.353,98 2.350,75 -0,14 4,65 12,40

Oeste 2.358,34 2.364,32 0,25 1,17 3,96

DÓLAR 01/08

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 01/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,67 6,67 6,91

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/24 1.022,00 -6,50 -10,8%

FARELO ago/24 355,90 1,80 2,0%

MILHO set/24 382,00 -0,75 -6,1%

TRIGO set/24 532,00 4,75 -9,9%

SOJA 122,38 0,2% -2,3% 121,00

MILHO 50,44 0,0% 2,4% 50,00

TRIGO 75,99 0,0% 1,7% 78,50

BOI GORDO 228,91 0,0% 2,3% 225,00

SUINO 7,63 0,0% 16,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 01/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 01/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 01/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 133,00 -0,7% 0,0%

SOJA Paranaguá 139,00 -2,8% -1,4%

MILHO Cascavel 55,00 0,0% 1,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,24

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.334,40 guaranis
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Taxistas do PR terão acesso a financiamento 
com juros subsidiados para veículos novos
Curitiba – O governador Rati-
nho Junior anunciou nesta 
semana uma nova linha de cré-
dito de cerca de R$ 50 milhões 
para financiar a renovação 
da frota de táxis no estado do 
Paraná. A operação do governo 
estadual, por meio do Fomento 
Paraná, vai oferecer juros subsi-
diados aos taxistas na compra 
de novos veículos.

A abertura da linha de cré-
dito visa atender a demanda 
de milhares de taxistas que 
trabalham no Paraná. Segundo 
dados do Detran, o estado tem 
cerca de 10 mil veículos habili-
tados para atuar como táxi. O 
objetivo do novo programa é 
fornecer mais segurança e con-
forto na prestação do serviço 
em solo paranaense. Conforme 
anunciado pelo governo esta-
dual, o “Fomento Taxistas” vai 
possibilitar o financiamento de 
até 80% do valor de um veículo 
novo, com limite de R$ 80 mil, 
destinado a pessoas físicas titu-
lares de autorização, permissão 
ou concessão para prestação de 
serviços de táxi.

De acordo com Agência 
Estadual de Notícias o finan-
ciamento contará com juros 
subsidiados, a partir de 1,13% 
ao mês, disponibilizado pelo 
Banco do Empreendedor. As 
taxistas mulheres terão uma 
taxa ainda mais acessível, a 
partir de 0,99% ao mês, por 
meio do Banco da Mulher 
Paranaense. A nova linha de 
crédito abrange a aquisição de 
veículos novos, sejam eles de 
passageiros ou de uso misto, 
movidos a combustão, híbri-
dos ou elétricos. Além disso, 
o crédito também pode ser 
utilizado para a conversão de 
motores para uso de Gás Natu-
ral Veicular (GNV) e adaptações 
no veículo para o transporte 
de pessoas com necessidades 
especiais ou deficiência.

RENOVAÇÃO
As novas condições são 

fundamentais para que mui-
tos taxistas consigam tro-
car seus veículos. De acordo 
com o presidente da Frente 
Nacional do Táxi, Frenataxi, 
Erasto Luiz Ribas, a classe 
vem enfrentando dificulda-
des desde a pandemia, o que 
compromete a capacidade 

Alerta: Incêndios no entorno de rodovias crescem
A combinação tempo seco 

e crime ambiental tem colo-
cado em perigo a viagem dos 
motoristas ao longo das rodo-
vias paulistas. Segundo levan-
tamento da concessionaria 
SPMAR, no primeiro semestre 
de 2024 houve um aumento de 
76% no número de queimadas 
registradas nos trechos Sul e 
Leste do Rodoanel Mario Covas 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado.

E a notícia nada anima-
dora é que o cenário de seca 
se manterá até setembro, 
possibilitando um cresci-
mento ainda maior dos casos 
de queimadas. “O que mais 
chama a atenção nas cres-
centes ocorrências de incên-
dios é que na maior parte dos 
casos eles são causados pelo 
homem, ao jogar bituca de 
cigarro, soltar balões ou lim-
par terreno com fogo. Ações  
que além de crimes ambien-
tais, possuem alto risco de 
causar um acidente na via, 
uma vez que a fumaça preju-
dica a visão dos motoristas e o 
calor afugento os animais que 
podem correr para a pista” 
informa Alessandro Chioatto, 
Coordenador Sócio Ambiental 
da concessionária SPMAR

Para driblar as estatísti-
cas, a concessionária SPMAR 
implantou ações preventivas 
de combate aos focos de incên-
dio. Nos trechos Sul e Leste do 
Rodoanel Mario Covas, o pla-
nejamento começa em feve-
reiro, com as ações de limpeza 
em áreas de mato, a fim de 
evitar que um incêndio tenha 

Em período de chuva escassa, ações como soltar balões, limpar terreno com fogo e jogar bituca de 
cigarro no mato são as principais causas desse fenômeno

Dicas de segurança
Como o primeiro impacto da fumaça é na visibilidade, é essencial que o motorista evite distrações ao 

volante, como uso do celular e mantenha atenção total no percurso, como enfatiza Aquino: “Tenha foco total 
na direção, ao deparar com algo que fuja ao padrão de visibilidade, diminua a velocidade, acenda o farol baixo, 
mantenha uma distância segura dos demais veículos e evite ultrapassagens e freadas bruscas”.

No caso do motorista encontrar uma “cortina de fumaça espessa” na rodovia, antes de atravessá-la, ele 
deve checar se ela é visível em toda sua extensão, caso contrário, precisa encostar o veículo. “É imprescindível 
ao motorista ter visibilidade, mesmo que prejudicada, de todo o seu trajeto através da fumaça antes de pensar 
em atravessá-la” explica Aquino que detalha o perigo dessa situação: “Caso contrário, há sempre um risco da 
fumaça se fechar repentinamente à frente e o motorista perder totalmente a visão, sendo obrigado a parar com 
seu veículo sobre a via, sem ter certeza em que ponto está e correndo o risco de causar um grave acidente”.

Em todo caso é fundamental que os motoristas fiquem atentos às mensagens veiculadas nos PMVs espalhados 
ao longo das rodovias. As concessionárias utilizam o sistema para passar informações e orientações aos motoris-
tas. Inclusive quando há incêndio em algum ponto do entorno ou foi detectada alguma fumaça invadindo a pista.

facilidade de se espalhar, o 
chamado aceiro, como explica 
Andrew Aquino, gerente de 
operações da concessionária: 
“Essa limpeza, o aceiro, ocorre 
na faixa de domínio da rodo-
via, numa área  de um metro 
e meio de cada lado da cerca 
do entorno da via, essa parte 
de terra sem vegetação serve 
de segurança para  evitar que 
o fogo passe daquele ponto e 
atinja a rodovia ou venha da 
rodovia para a mata fechada”. 

Ao longo dos meses que 
antecedem o outono são toma-
das medidas com o intuito de 
dificultar a proliferação do fogo, 
como a poda da última berma, 
que é uma poda na parte de 
cima do talude do entorno da 
rodovia. Isso garante que, no 
caso de incêndio, o fogo per-
maneça no talude e não desça 
para a rodovia.

Além das ações preventi-
vas, há um monitoramento 
visual diário feito pela equipe 

do Centro de Controle Ope-
racional da SPMAR em busca 
de algum sinal de fumaça e 
quando as câmeras detectam 
algum indício, a equipe de ope-
ração de combate a incêndio é 
prontamente acionada.

Em caso de incêndio ou 
fumaça invadindo a pista, 
imediatamente mensagens 
de aviso aos motoristas são 
veiculadas nos PMVs (Painéis 
de Mensagem Variável) espa-
lhados ao longo da rodovia.

financeira dos taxistas para 
realizar investimentos. “Essa 
renovação vinha acontecendo 
lentamente e uma linha como 
essa dá mais celeridade a este 
movimento”, afirmou.

Com novos carros, o serviço 
fica mais competitivo, seguro 
e até mais barato. “Não é uma 
preocupação apenas com o 
taxista, que ele tenha um carro 
novo, mas é a possibilidade de 
dar mais conforto à população, 
um atendimento de mais qua-
lidade, com mais segurança, 
com menor manutenção”, 
explicou Ribas.

Ao dar um subsídio ainda 
maior para as taxistas mulhe-
res, a linha também apoia pro-
fissionais que muitas vezes têm 
condições de trabalho mais 
complicadas. “Por uma questão 
cultural, as mulheres acabam 
tendo desafios maiores. São 
mães, muitas vezes têm uma 
dupla jornada. Estes juros mais 
baixos é um incentivo a mais 
para que a gente continue no 
nosso trabalho”, afirmou Alice 
Brandão, presidente do Sindi-
cato dos Taxistas Autônomos 
de Foz do Iguaçu, onde cerca de 
40% dos taxistas são mulheres.
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Fabrício Rossatto, piloto de 
Campo Largo (PR), está em alta 
na Fórmula Truck. Em seu ter-
ceiro ano na categoria e mais 
adaptado, Fabrício foi ao pódio 
nas duas últimas corridas, em 
Cascavel e Campo Grande. Com 
sem caminhão VW # 82, com pre-
paração da Equipe Garagem 
Racing vem em crescimento 
técnico e vai buscar sua primeira 
vitória na 5ª etapa, que será rea-
lizada domingo, no Autódromo 
Ayrton Senna, em Londrina, no 
Norte do Paraná. 

Competindo na categoria 
F-Truck (caminhões com moto-
res a bomba injetora), Fabrí-
cio conquistou seu primeiro 
pódio em Cascavel, quando foi 
o quarto colocado. A confirma-
ção da boa fase veio em Campo 
Grande, quando foi terceiro. 
“O início da temporada não foi 

muito bom para mim, com as 
quebras em Rivera e Guaporé. 
Mas a equipe trabalhou muito e 
conseguimos evoluir nas duas 
corridas seguintes, obtendo 
o quarto e terceiro lugares e 
subindo ao pódio de Cascavel 
e Campo Grande. Vamos para a 
etapa de Londrina com o obje-
tivo de mais um pódio, quem 
sabe a primeira vitória na cate-
goria e melhorar nossa posição 
no campeonato, que já é muito 
boa, levando o nome da minha 
cidade mais uma vez ao pódio”, 
declarou o piloto de Campo 
Largo, Fabrício Rossatto.

Fabrício Rossatto ocupa a 
terceira colocação da catego-
ria F-Truck no Campeonato 
Interestadual de Fórmula 
Truck, com 155 pontos. O líder 
é o curitibano Márcio Rampon, 
com 280 pontos.

Gabriel Koenigkan
Apenas quatro dias depois de se con-

sagrar bicampeão da Copa Brasil de Kart 
na Paraíba, o brasiliense Gabriel Koenigkan 

obteve uma nova conquista, agora de caráter 
internacional. Também na Paraíba, ele ven-

ceu a Final da Regional Cup na categoria OK 
e garantiu uma vaga para disputar o Cam-

peonato Mundial na Inglaterra, em setembro.

 Depois da excelente 
atuação em Campo Grande, 
quando largou em 24º e con-
quistou o sexto lugar, indo ao 
pódio da categoria GT Truck, 
o cascavelense Edivan Mon-
teiro quer novo pódio na Fór-
mula Truck. Domingo o piloto 
da equipe Cascavel Diesel dis-
puta a 5ª etapa da temporada, 
no Autódromo Internacional 
Ayrton Senna, em Londrina. 

Edivan adianta que sua meta 

é estar sempre entre os oito 
melhores, pois assim poderá 
brigar pelas primeiras coloca-
ções na corrida. Ele também 
informa que depois de Campo 
Grande, colocou seu Mercedes-
-Benz na pista do Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel, 
quando buscou um melhor 
acerto de chão, mexendo em 
amortecedores. “A expectativa 
é grande para Londrina”, frisa 
Edivan Monteiro.

Edivam Monteiro busca pódio
na Fórmula Truck em Londrina

 A Cascavel de Ouro de 
2024, marcada para o dia 9 de 
novembro, no Autódromo Zil-
mar Beux, caminha em ritmo 
forte para se solidificar como 
uma das mais disputadas dos 
57 anos de sua história. Che-
gando a 38ª edição com uma 
inédita corrida noturna de três 
horas de duração, a prova mais 
tradicional do automobilismo 
brasileiro confrontará duplas 
de vários estados brasilei-
ros com carros configurados 
pelo regulamento técnico do 

campeonato da Gold Turismo.
O terceiro lote de inscrições 

foi encerrado na última quar-
ta-feira (31) e a Masso Sports, 
empresa promotora da Casca-
vel de Ouro, registrou exatos 30 
carros já confirmados. São 18 
Volkswagen Gol da geração 2 
(o chamado “bolinha”), cinco 
Ford Ka, três Ford Fiesta, dois 
GM Corsa, um GM Celta e um 
Renault Clio. A mais de três 
meses da largada, a organiza-
ção manifesta expectativa de 
mais que o dobro deste total.

“Aqui estamos conside-
rando apenas as duplas que 
já efetuaram o pagamento 
de suas inscrições. Há várias 
outras já definidas, com seus 
esquemas técnicos devida-
mente acertados, e que opta-
ram por efetuar a inscrição 
mais adiante”, comenta Edson 
Massaro, diretor da Masso 
Sports e presidente do Auto-
móvel clube de Cascavel. “Em 
2018 tivemos 70 carros inscri-
tos. Vamos no mínimo repetir 
este número”, aposta.

 TIAGO SOARES

Rossatto está em alta na Fórmula Truck

Cascavel de Ouro encerra terceiro lote de inscrições
NOMES INTERNACIONAIS

Além de pilotos de destaque 
no cenário nacional, a Cascavel 
de Ouro terá em 2024 nomes 
de projeção internacional. 
Christian Fittipaldi, ex-piloto de 
Fórmula 1 e de Fórmula Indy, e 
Augusto Farfus, representante 
brasileiro no Mundial de Endu-
rance, estarão no grid formando 
dupla pela equipe Masso-Ferrari 
Motorsport, com um Ford Ka. 
“Como piloto de carros, não 
posso deixar de ter a Cascavel 
de Ouro no currículo”, diz Farfus.

 DIVULGAÇÃO

O curitibano Augusto Farfus, 
piloto da BMW no FIA WEC, 
fará em 2024 sua estreia na 
Cascavel de Ouro

Fabrício Rossatto está na terceira colocação da categoria F-Truck 
no Campeonato Interestadual de Fórmula Truck
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Edivan Monteiro quer comemorar mais um pódio 
na Fórmula Truck em Londrina
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Cascavel – A 11ª rodada da 
Série Ouro será aberta nesta 
sexta-feira (2) com a disputa de 
duas partidas. O Cascavel Fut-
sal viaja até Laranjeiras do Sul 
para enfrentar o Operário, às 
20h, em uma partida que pode 
valer a liderança temporária, 
uma vez que a rodada só será 
encerrada na próxima quinta-
-feira (8). Os dois times estão 
empatados na classificação, 
em quarto lugar, e estão a dois 
pontos do líder Marreco. Logo, 
vencer pode significar, no míni-
mo, a entrada no G4.

O técnico do Cascavel, Dei-
vidy Hadson não poderá contar 
com Vitinho e Di Fanti, que se-
guem em recuperação e Carlão 
que está suspenso. “Temos um 

jogo difícil, contra uma equipe 
que está bem posicionada na 
tabela. Trabalhamos forte ao 
longo da semana para deixar 
tudo ajustado e buscar com-
petir da melhor maneira”, afir-
mou o treinador cascavelense. 

RODADA
Ainda hoje, a rodada terá 

Dois Vizinhos x Ampére. Ama-
nhã será a vez de Mangueirinha 
x Mariópolis e Guarapuava x 
Coronel. 

A partir da próxima ter-
ça-feira jogam São Miguel x 
Campo Mourão e Umuarama 
x Chopinzinho. Pato x Foz é o 
jogo da quarta-feira, enquan-
to Marreco e Esporte Futuro fe-
cham a rodada na quinta-feira.

Cascavel Futsal mira liderança 
da Série Ouro em Laranjeiras

Conversa e trabalhos táticos marcaram a semana de 
preparação do Cascavel Futsal 

Rio de Janeiro - Como es-
perado, Rebeca Andrade foi 
buscar uma medalha no indi-
vidual geral da ginástica artís-
tica feminina nas Olimpíadas 
de Paris 2024. Dona da prata, 
a brasileira ficou atrás apenas 
de Simone Biles, a maior ginas-
ta de todos os tempos. Sunisa 
Lee, também dos Estados Uni-
dos, fechou o pódio.

Com o resultado, Rebeca 
Andrade se transformou na 
mulher com mais medalhas na 
história dos Jogos Olímpicos 
pelo Brasil, a quarta na carrei-
ra, uma acima de Mayra Aguiar 
e de Fofão. À prata desta quin-
ta-feira (1º), somam-se ao ouro 
no salto e a prata no individual 
geral em Tóquio 2020, além do 

bronze por equipes em Paris. 
“Foi uma competição 

que eu estava bem tranqui-
la mesmo. Eu consegui fazer 
cada movimento, eu conse-
guia pensar em cada movi-
mento que eu estava fazendo. 
Isso é essencial pra que a gente 
consiga controlar nosso corpo. 
E acho que por isso que veio 
esse resultado, um resulta-
do excelente, eu estou muito 
feliz”, analisou Rebeca.

Simone, última a se apre-
sentar, provou mais uma vez 
que não faz parte do hall dos 
mortais. Tirou 15.066 e sa-
grou-se bicampeã olímpica. 
Nada que ofuscasse o brilho 
da nossa Rebeca, maior nome 
da história da ginasta artísti-

ca brasileira, agora também a 
maior medalhista mulher do 
país em Jogos Olímpicos em 
todos os tempos.

FLÁVIA SARAIVA
No solo, Flavinha encantou 

com seu Cancã, mas infeliz-
mente escorregou na segun-
da passada e caiu. O lamento 
do público foi audível. Nossa 
pequena gigante concluiu a 
série com dignidade e o ca-
risma habituais e agradeceu 
pelos aplausos e o apoio. Levou 
12.133 dos jurados e terminou a 
rodada em 11º lugar. Terceira a 
saltar na última rotação, Flavi-
nha tirou 13.633 e, com 52.032 
no total, encerrou a competição 
em um excelente 9º lugar.  

Toledo - A corrida pelo título 
da 28ª edição da Copa Integra-
ção de Voleibol Feminino tende 
a ser intensificada neste fim de 
semana em Medianeira, cidade 
que recebe a quarta etapa da 
temporada. O certame vai reu-
nir atletas da categoria sub-18, 
a partir desta sexta-feira, 02, no 
ginásio Antônio Lacerda Braga. 
A etapa também é resultado 
da mudança de sede, que an-
teriormente estava marcada 
para a cidade de Palotina.

Com três etapas disputa-
das, a PM Toledo/Prati Do-
naduzzi chega à Medianeira 
sustentando a liderança com 
28 pontos, separada apenas 

por três pontos da PM Paloti-
na/Pró Esporte, mas as duas 
equipes somente se cruzarão 
se avançarem à segunda fase, 
já que se encontram em grupos 
distintos. 

Não muito longe, a Foz/
Smel/Apaacvol/Multinacional, 
com 23 pontos, também corre 
na mesma linha e com uma 
boa campanha em Medianeira 
pode se aproximar dos primei-
ros colocados e levar a decisão 
para a etapa final, mesma si-
tuação que vive a AVOG/Gua-
raniaçu, que está apenas um 
ponto atrás e vem bastante 
regular tendo conquistado in-
clusive, a última etapa.

Rebeca é a maior medalhista do país

Belo Horizonte – A saída do 
atacante Hulk na última quar-
ta-feira (31) com apenas 14 
minutos de jogo contra o CRB 
deu início a uma série de exa-
mes. Ontem, o departamento 
médico do Galo confirmou a 
lesão na panturrilha que fará 

com que o jogador fique fora 
do jogo contra o Criciúma, 
pelo Brasileirão, no próximo 
sábado, e do jogo da volta na 
Copa do Brasil. A participação 
nos jogos da próxima semana 
de Brasileirão e Libertadores 
ainda é incógnita. 

Cascavel – Ao que tudo in-
dica, o técnico Fábio Carille 
vai manter o ditado de que 
“em time que está ganhan-

do não se mexe”. Pelo que se 
viu no último treinamento, 
ele mantém a escalação do 
Santos para a partida con-
tra o Sport, nesta sexta-fei-
ra, 21h30, na Vila Belmiro. 
O Peixe está invicto há oito 
jogos. Até mesmo o lateral 
JP Chermont, que não par-
ticipou do treino por conta 
de dores musculares, está 
confirmado para a partida. 

Atual líder, com 33 pon-
tos. O Santos conta com 
a vitória para manter a 
ponta. Será a primeira 

vez que os dois times se 
enfrentam na Série B.

Rio de Janeiro - Caio Bonfim 
fez uma disputa eletrizante na 
marcha atlética nas Olimpía-
das de Paris e terminou com 
uma histórica medalha de 
prata, a primeira do Brasil na 
modalidade.

O brasileiro de 33 anos dis-
puta sua 4ª edição dos Jogos 
Olímpicos na carreira, sendo 
que sua estreia foi em Lon-

dres-2012. Na Rio-2016, já 
tinha flertado com a medalha, 
mas acabou em 4º lugar no 
Brasil. Essa foi a primeira me-
dalha do Brasil na marcha atlé-
tica, prova do atletismo que 
entrou no programa olímpico 
em 1956. A última vez que um 
atleta sul-americano subiu ao 
pódio foi em 2008 com Jeffer-
son Pérez da Guatemala.

Marcha Atlética fatura primeira medalha

Medianeira recebe Copa Integração

C
O

B

ASSESSORIA

Segundona: 
Santos defende 
invencibilidade 

e liderança  

Hulk desfalca o Galo por duas semanas
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, 
interior em Couro Caramelo, 
4 pneus Goodyear Novos, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, Impecável.R$ 
72.000,00 F: (45)99988-3377  CI-
211697.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO.R$ 99.000,00 
F:(45) 99988-3377  CI-211696.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atual 
vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), 
preta, pneus novos, bancos 
de couro novos, multimídia 
nova, inteiramente revisada, 
higienizada, motor trocado 
(documentado), com 60.000 km. 
Preço 90% tabela Fipe e, dinheiro, 
aceita troca por veículo menor 
valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada,  Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211704.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-211703.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211701.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211702.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-211698.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211699.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211700.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine 
Dupla, Automática, Capota 
Marítima, Protetor de Caçamba, 
Engate Eemovível, Som, Pneus 
Novos, Higienizada, Espelhada, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO R$ 135.00,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211695.

ALUGA-SE 
APARTAMENTO E 

KITINETE
Na região da Fag, anexo a 
academia. Fone:(45) 99999-9976 
ou 99853-3092.  CI-211645.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211712.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211724.

VENDE-SE CASA
Em local nobre próximo a 
beira-mar continental no bairro 
Balneário, em Florianópolis/SC. 
A parte térrea dispõe de 4 vagas 
de carro e um pequeno jardim, 2 
salas interligadas, 1 sala de jantar, 
jardim de inverno, lavabo, cozinha 
ampla, sala de mantimentos e 
quarto  com banheiro e lavanderia. 
1° piso: 3 suítes com sacada e 1 
biblioteca. 2°- piso salão de festa 
com churrasqueira e banheiro e 
área aberta. Tratar com Maurício 
(48) 99623-9625 ou Graça (48) 
99982-0645.  CI-211635.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construida 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211711.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 
590.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211723.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890.000,00 
(estuda propostas). F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-211714.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas 620 mil. 
Agende sua visita, F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211720.

VENDE-SE ACADEMIA 
EM CASCAVEL

Completa, com ótima clientela, 
com ponto bem localizado, a mais 
de 4 anos funcionando. Preço a 
combinar. Fone: (45)99132-3492.  
CI-211643.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211721.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211693.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211691.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
211694.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
211688.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211692.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-211689.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no  Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informaçõe F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211717.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. 
prox. cascavel com 70 alq. mec. 
com extrutura para pecuaria 
pronta sendo piquetes barrações 
reservatorios de agua casas por 
apenas 1.200 sacas de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Creci 19806f  
CI-211709.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 220.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willlian Serafim. 
CRECI 19806f.  CI-211722.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. 
por apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 
99922-7904  Willian Serafim  
CRECI 19806f  CI-211713.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas 2.500 sc. de soja 
por alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211708.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo 
área de pastagem excelente para 
sua futura CASA DE CAMPO por 
apenas 700 mil, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211710.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva de 
mata nativa por apenas R$ 950mil. 
F: (45) 99922-7904. Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211707.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo 
PR 180, com aprox. 7 alq. mec. 
por apenas R$ 360.000 o alq. 
Para maiores informações F:945)  
99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-211715.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211718.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 
5.000m² com matricula individual, 
sendo aprox. 3 km do asfalto, 
ótima para moradia ou lazer, 
estrada boa, topografia com leve 
declive, por apenas 750.000,00l. 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-211716.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com 
aprox. 4,5 alq. mec. em Cascavel, 
próximo do asfalto, excelente 
localização, bom de água. Por 
apenas 3.500 sacas de soja por 
alq. sendo um total de 22.750 
sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: 
(45) 999227904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211719.
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Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
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resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
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cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
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Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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